

## FAQ sur le nouveau Centre d'évaluation du Collège royal

### **Quels sont les changements apportés aux examens appliqués du Collège royal?**

À compter de la session des examens du printemps 2025, l'examen appliqué dans certaines disciplines aura lieu au Touchstone Institute de Toronto et à l'Annexe du Collège royal à Ottawa. L'interaction entre les personnes candidates et les examinatrices et examinateurs se fera en personne, avec le soutien sur place du personnel des examens et des centres d'examen du Collège royal. L'examen appliqué dans les autres disciplines prévu au printemps 2025 demeurera assujéti au modèle virtuel décentralisé en place depuis 2020. Les examens appliqués de l'automne 2025 dans toutes les disciplines auront lieu soit à Toronto soit à Ottawa. Nous transmettrons des détails sur les examens appliqués de 2026 dès que possible.

On s'attend à ce que le Collège royal ouvre un centre d'évaluation spécialisé autonome au centre-ville d'Ottawa dès 2027. Ce nouvel emplacement permettra d'y offrir tous nos examens appliqués de façon permanente.

### **En quoi cette solution diffère-t-elle du modèle virtuel actuel décentralisé de prestation des examens appliqués?**

Lors de la pandémie de COVID-19, le Collège royal a adopté un modèle virtuel décentralisé pour la tenue des examens appliqués. Les personnes candidates se sont rendues dans l'un des 17 centres hôteliers partout au pays. Un ordinateur portable fourni par le Collège royal assurait l'interaction avec les examinatrices et examinateurs sur une plateforme virtuelle, et du personnel de surveillance était sur place. Ce modèle repose en grande partie sur la technologie et exige plus de mesures de sécurité pour contrôler l'environnement.

**Quelle est la raison des changements au modèle des examens appliqués?** Le modèle décentralisé comporte un risque plus élevé, dont une panne qui pourrait empêcher la tenue de l'examen le jour prévu et retarder l'obtention du certificat. Cette situation s'explique par la complexité associée à l'administration d'examens appliqués synchronisés à plus de 3250 personnes candidates par année dans plusieurs centres, dont une dépendance accrue au réseau électrique et à Internet dans de multiples emplacements simultanément.

**Quelle est l'adresse du nouveau centre d'évaluation?** Le centre d'évaluation se trouvera au 160, rue Elgin, au centre-ville d'Ottawa. Il occupera deux étages.

**Quand procèdera-t-on à l'ouverture du centre d'évaluation?** Les rénovations commenceront en 2025 et devraient être terminées à la fin de 2026. La première session d'examens s'y tiendra dès 2027.

### **L'examen écrit aura-t-il lieu au nouveau centre d'évaluation?**

Non, car les risques liés à l'examen appliqué ne s'appliquent pas aux 3900 examens écrits, qui demeureront décentralisés et offerts dans les 17 centres énumérés ci-dessous, partout



au Canada. Nous tentons de réduire si possible les déplacements des personnes candidates, en soupesant les risques et la qualité de la prestation des examens.

### **Avec la Compétence par conception, les examens appliqués seront-ils encore nécessaires?**

Les examens appliqués demeurent la pierre angulaire du processus de certification dans toutes les spécialités primaires et bon nombre de surspécialités du Collège royal. Même si la transition en cours vers l'approche par compétences en formation médicale et d'autres facteurs, comme l'intelligence artificielle, peuvent mener à des changements dans le cadre des examens, la stratégie d'évaluation actuelle du Collège royal, appuyée par les consultations avec le Comité de l'évaluation et le Comité des examens, la présidence des comités d'examen et d'autres partenaires clés, continuera d'inclure une certaine forme d'évaluation appliquée dans un avenir prévisible.

### **Dans quelles disciplines les cohortes passeront-elles les examens appliqués de 2025 et 2026 à Toronto et Ottawa?**

#### **Tenue de l'examen appliqué du printemps 2025 à Toronto**

Touchstone Institute : 145, rue Wellington Ouest, Toronto (Ontario) M5J 1H8

- Neurochirurgie
- Chirurgie orthopédique
- Chirurgie plastique
- Dermatologie
- Anesthésiologie
- Génétique et génomique médicales
- Santé publique et médecine préventive
- Cardiologie adulte
- Rhumatologie adulte

#### **Tenue de l'examen appliqué du printemps 2025 à Ottawa**

Siège du Collège royal : 774, promenade Echo, Ottawa (Ontario) K1S 5N8 Canada

- Médecine nucléaire
- Microbiologie médicale
- Chirurgie vasculaire
- Pathologie hématologique
- Cardiologie pédiatrique

Il est proposé que les cohortes des autres disciplines passent l'examen appliqué du printemps 2025 virtuellement dans l'un des sites décentralisés suivants. La totalité des examinatrice et examinateurs sera centralisée à Ottawa.

- |             |               |              |
|-------------|---------------|--------------|
| • Vancouver | • Thunder Bay | • Montréal   |
| • Calgary   | • Ottawa      | • Sherbrooke |
| • Edmonton  | • Kingston    | • Québec     |



- Saskatoon
- Toronto
- Halifax
- Winnipeg
- Hamilton
- St. John's
- Sudbury
- London

### **Automne 2025**

Toutes les disciplines ont confirmé que les examens appliqués prévus à l'automne 2025 auront lieu en personne à Toronto ou à Ottawa.

### **Examens appliqués de l'automne 2025 en personne à Toronto**

Touchstone Institute : 145, rue Wellington Ouest, Toronto (Ontario) M5J 1H8

- Immunologie clinique et allergie
- Pathologie diagnostique et moléculaire (auparavant appelée anatomo-pathologie)
- Gastroentérologie
- Hématologie
- Oto-rhino-laryngologie et chirurgie cervico-faciale
- Médecine physique et réadaptation
- Radio-oncologie
- Urologie

### **Examens appliqués de l'automne 2025 en personne à Ottawa**

Siège du Collège royal : 774, promenade Echo, Ottawa (Ontario) K1S 5N8 Canada

- Chirurgie cardiaque
- Pathologie diagnostique et clinique (auparavant appelée pathologie générale)
- Pathologie hématologique
- Chirurgie pédiatrique
- Pneumologie pédiatrique
- Chirurgie thoracique
- Chirurgie vasculaire

### **Examens appliqués du printemps et de l'automne 2026**

Nous préparons actuellement les détails des examens appliqués en personne qui auront lieu au printemps et à l'automne 2026, et nous les communiquerons dès que possible.

**Quel est le risque d'exposition associé à la tenue des examens appliqués en mode virtuel?** Le modèle décentralisé dépend fortement d'une connectivité fiable, du rendement des logiciels, d'une logistique complexe déployée simultanément dans plusieurs centres et six fuseaux horaires à l'échelle du pays, de la constance de la performance matérielle de centaines d'appareils pour des examens de grande envergure. Il dépend aussi de fournisseurs externes pour la technologie et la surveillance. Ce modèle exige de mobiliser beaucoup plus de ressources humaines et financières pour administrer les examens appliqués de façon à atténuer les risques et assurer le respect des normes d'assurance de la qualité du Collège royal. La très grande majorité des comités d'examen, combinée à nos



efforts pour relever les nombreux défis liés à la prestation des examens depuis le passage au modèle virtuel, appuient la reprise des examens appliqués en personne.

**Comment un centre d'évaluation équipé assure-t-il un meilleur contrôle?** Certains éléments d'un modèle virtuel, comme la technologie du centre et le personnel de surveillance, doivent être fournis par des fournisseurs tiers, ce qui limite la capacité du Collège royal de contrôler et d'atténuer les problèmes au fur et à mesure.

**Pourquoi n'est-il pas possible d'offrir l'examen appliqué dans plusieurs centres, par exemple dans l'ouest, l'est ou le nord du pays?**

Les coûts fixes associés à deux ou plusieurs centres spécialisés, les risques supplémentaires associés à la qualité globale de l'examen et la possibilité que les coûts accrus soient transférés aux résident-es sous forme de frais ont rendu cette option non viable.

**Pourquoi avez-vous choisi d'établir le Centre d'évaluation à Ottawa?** Compte tenu de l'étendue du territoire canadien, la recommandation finale a été formulée en grande partie en tenant compte des personnes candidates et des examinatrices et examinateurs qui viennent d'autres régions aux fins des examens. Nous avons également tenu compte de nos responsabilités en tant qu'organisation sans but lucratif chargée de gérer les cotisations de ses membres et les frais des personnes candidates. Après avoir procédé à une analyse financière et logistique complète, Ottawa s'est imposé comme un emplacement clair et responsable où se trouve le siège du Collège royal et, selon les [données du recensement du RCEP de 2023](#), environ 78 % des personnes candidates et des examinatrices et examinateurs habitent à moins de deux heures de route du corridor Toronto-Ottawa-Montréal et peuvent répondre aux besoins des personnes candidates anglophones et francophones.

**Pourquoi n'est-il pas possible de continuer d'utiliser le Touchstone Institute?** Même si le Touchstone Institute offre une expérience d'examen de grande qualité, il n'est pas bilingue et n'est pas en mesure d'accueillir le nombre et la taille actuels des cohortes qui se présentent aux examens du Collège royal. Si le Touchstone Institute était utilisé à long terme pour la prestation des examens appliqués, le Collège royal aurait tout de même besoin d'autres emplacements pour accueillir toutes les cohortes. Cette option augmenterait encore les risques liés à la prestation des examens ainsi que les coûts, les frais et la logistique.

**Quels critères ont été pris en compte pour éclairer la décision d'ouvrir un centre d'évaluation?** Une grande attention a été accordée aux critères suivants (l'ordre dans lequel ils sont présentés n'implique aucune priorité) :

- la qualité de la prestation des examens;
- l'expérience du jour de l'examen et son incidence sur les personnes candidates, les examinatrices et examinateurs, les résident-es et le personnel;
- la stabilisation des coûts;
- l'atténuation des risques liés aux défaillances technologiques;



- l'emplacement, dont les facteurs à prendre en considération concernant la santé planétaire;
- la souplesse des options.

**Quelle sera l'incidence de cette décision sur les frais des examens?**

Le retour aux examens appliqués en personne n'augmentera pas ou ne réduira pas les frais des examens. La décision de centraliser les examens appliqués se veut un investissement visant à assurer la viabilité financière à long terme de la prestation des examens appliqués. Les frais des examens appliqués et écrits sont déterminés chaque année, en fonction du budget d'exploitation requis pour la tenue des examens.

**Quel est l'effet prévu sur les appels?**

On s'attend à ce que le modèle de prestation des examens en personne réduise le nombre d'appels, car bon nombre d'entre eux ont trait à des problèmes technologiques. Ces types d'appels ont augmenté avec l'introduction des examens appliqués virtuels.

**Le recrutement et le maintien de membres-conseils sont-ils une source de préoccupation?** Plus de 1400 membres-conseils contribuent au développement et à la prestation des examens. La présidence des comités d'examen et les examinatrices et examinateurs ont demandé de revenir aux examens en personne pour réduire les interruptions techniques (qui peuvent entraîner des déplacements supplémentaires et perturber les horaires cliniques pour produire et administrer les examens prévus en cas de problème majeur). Le nouveau modèle de prestation contribuera au maintien des membres-conseils pour assurer le développement et la prestation des examens. Le statu quo risquerait donc d'entraîner une insatisfaction et une attrition importantes chez les médecins-conseils.

Veuillez transmettre vos questions à l'adresse [candidates@collegeroyal.ca](mailto:candidates@collegeroyal.ca).